



## Recherchanleitung: Anerkennungsstelle für die Aufnahme einer Berufstätigkeit

**Ich möchte in Deutschland berufstätig werden. Welche Anerkennungsstelle ist für meinen Hochschulabschluss oder Berufsabschluss zuständig?**

So finden Sie Informationen zu Anerkennungsstellen:

The screenshot shows the anabin website interface. On the left sidebar, a red box with the number '1' highlights the menu item 'Anerkennungs- und Beratungsstellen in Deutschland'. The main content area is titled 'Anerkennungs- und Beratungsstellen in Deutschland'. A red box with the number '2' highlights the 'Suchen nach Stelle für Berufe' tab. Below the title, there is a section for 'ANERKENNUNG IN DEUTSCHLAND' with introductory text and a link to 'http://www.anerkennung-in-deutschland.de'.

1. Klicken Sie auf **Anerkennungs- und Beratungsstellen in Deutschland**.
2. Klicken Sie auf den Reiter **Suchen nach Stelle für Berufe**.

The screenshot shows the search filters on the anabin website. A red box with the number '3' highlights the search input field with the placeholder text 'Beruf eingeben, z. B. Apotheker'. Below the search field are several filter options: 'Berufeliste von A bis Z', 'Berufsbereich', and 'Alle Berufe'. There are also options to filter by 'Nach Regelung filtern' and 'Nach Reglementierung filtern'. A red box with the number '4' highlights the 'Nach Bundesland filtern' section, which contains a grid of checkboxes for German states: Baden-Württemberg, Bayern, Berlin, Brandenburg, Niedersachsen, Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz, and Saarland.

3. Suchen Sie Ihren **Beruf**.
4. Wählen Sie das **Bundesland** aus, in dem Sie arbeiten oder arbeiten werden.

## **Hinweis**

In Deutschland wird zwischen reglementierten und nicht-reglementierten Berufen unterschieden. Zur Ausübung eines reglementierten Berufs benötigen Sie die Anerkennung der zuständigen Anerkennungsstelle in dem Bundesland, in dem Sie arbeiten. Für die Ausübung eines nicht-reglementierten Berufs ist keine Anerkennung erforderlich – daher gibt es hierfür auch keine Anerkennungsstellen. Die Bewerbung auf dem deutschen Arbeitsmarkt kann direkt mit dem ausländischen Zeugnis erfolgen.

Für Hochschulabschlüsse, die zu einem nicht-reglementierten Beruf führen, können Sie bei der ZAB eine Zeugnisbewertung beantragen. Die Zeugnisbewertung hilft dem Arbeitgeber, Ihre Qualifikation besser einzuschätzen, indem sie Ihre Hochschulqualifikation beschreibt und der entsprechenden deutschen Abschlussebene zuordnet. Weitere Informationen erhalten Sie über den folgenden Link: [www.kmk.org/zeugnisbewertung](http://www.kmk.org/zeugnisbewertung).

Wenn Sie nicht wissen, welchem deutschen Beruf Ihr ausländischer Abschluss entspricht, können Sie sich über <https://berufenet.arbeitsagentur.de/berufe> über die Ausbildungsinhalte der deutschen Berufe informieren.